



Lotte, 23.02.2017

*An den
Bürgermeister
Gemeinde Lotte
Westerkappeler Straße 19
49504 Lotte*

**Antrag der SPD Fraktion im Rat der Gemeinde Lotte
Förderung des Sports in der Gemeinde Lotte,**

Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, ein Konzept für eine Richtlinie zu erstellen, wie zukünftig der Sport und die Aktivitäten der Sportvereine in der Gemeinde Lotte gefördert werden sollen.

Begründung:

Die Förderung des Sportes in der Gemeinde Lotte erfolgt derzeit nicht nach einheitlichen Maßstäben. Einig ist man sich in Politik und Verwaltung lediglich in dem Punkt, dass sowohl der Schulsport als auch der von den Vereinen getragenen Breitensport förderungswürdig sind.

Jedoch unterliegt die Mittelbewilligung aus dem Gemeindehaushalt keinem allgemeingültigem Regelwerk und ist damit faktisch willkürlich.

Die Diskussionen über die Mitfinanzierung von weiteren Toilettenanlagen für die Sportfreunde Lotte im Stadion oder Zuschüsse für die Errichtung einer Flutlichtanlage für den SC Halen haben deutlich gezeigt, dass ein Regelwerk bzw. eine allgemein verbindliche Richtlinie dringend notwendig ist. Nur so ist eine gerechte Gleichbehandlung der Vereine gewährleistet.

Dieses Thema enthält aktuelle Brisanz auch vor dem Hintergrund der Überlegungen zu Sanierung oder / und Neubau von Sporthallen oder der Äußerung des Bürgermeisters im Interview mit der NOZ, dass eine Rasenheizung im Stadion durchaus dem Breitensport zuzuschreiben sei.

Die SPD-Fraktion hält es deshalb für erforderlich, dass die Gemeindeverwaltung einen Vorschlag für eine entsprechende Richtlinie erarbeitet. Darin sollte insbesondere auf folgende Punkte eingegangen werden:





- a. In welchem Umfang gehört es zu den Pflichtaufgaben der Gemeinde Sportanlagen für Kinder und Jugendliche (Schüler) und Erwachsene (Breitensport) bereit zu stellen?
- b. Welche freiwilligen Möglichkeiten hat die Gemeinde zur Förderung über die Förderung nach Punkt a darüber hinaus?
- c. Ist bei den Möglichkeiten nach Punkt b jede Sportart förderungsfähig oder muss nach Sportarten (Fußball, Tennis, Golf, Ultraleichtfliegen etc.) unterschieden werden?
- d. In welchem Umfang ist aus kommunalrechtlicher Sicht die Förderung von Profisport zulässig?

Der von der Gemeinde erarbeitete Konzeptentwurf soll dann als Grundlage für eine politische Diskussion dienen. Entscheidungen über die finanzielle Bezuschussung von neuen Projekten im Bereich des Sports sollen erst nach der Verabschiedung der Richtlinie durch den Rat der Gemeinde Lotte getroffen werden.

Mit freundlichen Grüß

Thomas Giebel
Fraktionsvorsitzender

